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 “Nuestro mayor reto 
es que el SNS integre las 

prestaciones de la veterinaria en 
su cartera de servicios” 
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La Federación Estatal de Sindicatos Veterinarios aborda dos desafíos para equiparar las 
condiciones de la profesión a las de sus homólogos en Medicina humana. Además, confían 
en celebrar dentro de poco la inclusión de la Veterinaria como una formación especializa-
da en la rama de Ciencias de la Salud. 

[JUAN ANTONIO ROL, PRESIDENTE DE FESVET]
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Que el Sistema Nacional de Salud (SNS) integre las 
prestaciones de la veterinaria en su cartera de ser-
vicios y que esta profesión sea una más de las espe-
cialidades en la rama de Ciencias de la Salud. Estos 

son los dos principales desafíos en los que reúne todos sus 
esfuerzos la Federación Estatal de Sindicatos Veterinarios (FES-
VET). Su secretario general, Juan Antonio Rol Díaz, lo expresa 
de la siguiente manera: “Para nosotros, ese refuerzo para paliar 
el problema de las zoonosis abordaría básicamente un desarro-
llo pleno de la cartera de servicios de salud pública de manera 
integral”. 
Además, considera necesario abordar la homogeneización de 
los veterinarios dentro del SNS en cada una de las 17 comuni-
dades autónomas, que actualmente cuenta con distintos sis-
temas de prestaciones de servicios, lo que a juicio de Rol hace 
“perder eficacia”. 
Por último, FESVET contempla que los veterinarios “tengan 
una excelencia en su prestación de servicios. Que sean especialis-
tas en salud, vía residencia”, desgrana. 
Eso en lo que atañe al SNS. Pero la federación aguarda con 
buenas expectativas otra noticia para la profesión en el ámbi-
to educativo: “El gran objetivo estratégico del acceso a la veteri-
naria desde la formación especializada en Ciencias de la Salud”. 
Según señala Rol, este asunto es cuestión de semanas: desde 
el Gobierno se han comprometido en que, a través de un Real 
Decreto que saldrá “antes de fin de año” la profesión veterinaria 
esté “dentro de donde debe estar, en la rama de Ciencias de la 
Salud. Y con una especialidad”. 
A diferencia de otras ramas educativas, las decisiones en lo re-
lacionado con Ciencias de la Salud no dependen de las propias 
universidades, organismos con una autonomía casi plena, sino 
del ya mencionado SNS. Aunque la universidad expide el título 
oficial, “los especialistas están dentro del sistema público”. 

Por una red de sindicatos veterinarios más extensa
Rol emplaza a la próxima reunión del Comité Ejecutivo Fede-
ral la estrategia que seguirá FESVET para 2022. Si bien desvela 
que ya se mantienen conversaciones con algunas comunida-
des, entre ellas Andalucía, Aragón o Cataluña, donde aún no 
hay sindicatos veterinarios integrados en la federación. 
“Aquí estamos a medio camino. Veterinaria ha sido una profesión 
un poco apática a nivel profesional, en el ámbito público es más 
difícil”, confiesa. Actualmente, FESVET se compone de sindica-
tos establecidos en cuatro comunidades autónomas. 

La colaboración público-privada  
es determinante para que se apoye  

la labor de los veterinarios que velan  
por la salud pública

One Health
Sobre este enfoque cada vez más en boga a raíz de la aparición 
de la pandemia por el Covid-19, Rol recuerda que no es nuevo. 
“Ya se incorporó en España a mediados del siglo XIX”, explica, y 
ve lógico que la profesión veterinaria tenga el lugar que mere-
ce en la sociedad “para afrontar de manera holística los proble-
mas de la salud actualmente”. Porque la veterinaria “ha estado 
ahí y debe seguir estando”. 
Durante la crisis sanitaria, la labor de los profesionales del sec-
tor ha recaído aún más en el seguimiento epidemiológico de 
la pandemia. Una de las más importantes “junto a la vacuna-
ción”. “Y en esa labor los veterinarios de salud pública de las CCAA 
han hecho un contacto directo con los usuarios. De esa manera 
los usuarios irán reflexionando de nuestra labor, que entre otras 
cosas era informarles, asesorarles”. 

Si bien diagnostica como “regular” el balance de este año para 
FESVET a causa de la crisis sanitaria, califica como “estable” el 
de la profesión veterinaria. Un colectivo numeroso que abarca 
muchos campos y que a su vez tiene un escollo en los dife-
rentes criterios que surgen a raíz de abarcar tantos campos 
de intervención. “Lo que ocurre es que necesitamos profundizar, 
mejorar y especializarnos en cada uno de esos campos”.

Colaboración público-privada
Cuestiones como la petición de bajada del IVA veterinario o 
la normativa para la dispensación de los medicamentos no 
pasan desapercibidas para FESVET. Respecto a la primera, la 
federación tuvo un papel destacado en la primera “gran mani-
festación veterinaria de los últimos meses”, señala Rol. 
Desde su punto de vista, la colaboración público-privada es 
determinante para que se apoye la labor de los veterinarios 
que velan por la salud pública. Y el sector privado es impres-
cindible para lograrlo. 
La postura de la federación en cuanto a los medicamentos ve-
terinarios es clara y en línea con la mayor parte de organiza-
ciones del sector: “El profesional debiera poder dispensar cual-
quier tipo de producto dentro de este epígrafe y luego dentro de 
los medicamentos veterinarios sujetos a prescripción veterinaria, 
que el veterinario clínico pudiera dotarse del tratamiento hasta al 
menos el final del proceso”. 
Todo para conseguir el fin último que persigue FESVET: apoyar 
y defender el ámbito estratégico de la veterinaria en la salud 
pública.  

“Veterinaria ha sido una profesión un 
poco apática a nivel profesional, en el 

ámbito público es más difícil”


